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平成２８年第６回（５月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  平成２８年５月２６日（木） １７時００分～１７時５０分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ７階 会議室７-１ 

 

３ 出席者  委員長  緒方 正親 

       委 員  秀島 はるみ 

       委 員  大石 竜基 

委 員  宮本 峻光 

教育長  平野  博 

 

４ 会議に出席した事務職員 

       教育次長     井上 良二 

       教育総務課長   田島 正孝 

       学校教育課長   福元 英典 

       生涯学習課長   村川 美詠 

 

５ 議題 

 教育長の報告 

 議案第１３号 諫早市障害児就学指導委員会委員の委嘱について 

 議案第１４号 諫早市図書館協議会委員の委嘱について 
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１７時００分開会 

会議録署名人の指名 

 

 秀島委員と宮本委員を会議録署名人に指名 

 

議事の非公開 

 

 議案第１３号、議案第１４号は、人事案件であるため非公開 

 

会議録の承認 

 

○ 平成２８年第５回（４月定例）教育委員会の会議録について 

質問・意見なし 

原案どおり可決 

 

 

教育長等の報告の要旨 

 

１ 教育長の報告 

○運動会、体育大会について 

５月１５日に市内１２中学校が、２２日は９小学校で運動会が好天の下開

催された。２９日には市内１１小学校で開催予定であるが、当日は雨の予報

となっている。好天を祈りたい。 

 ○第１回中学校連合生徒会について 

５月２５日に「第１回中学生連合生徒会」が開催され、冒頭の教育長のあ

いさつで、４月以降に多くの方から中学生のあいさつがすばらしいと言われ

て嬉しい思いをしたことを話させてもらった。特に県外から来た人から立て

続けにお褒めの言葉をいただいた。ぜひ、ねんりんピックでも諫早市のおも

てなしの第一があいさつであることを全国にアピールしてほしいとお願いし

たところである。 

 ○全国都市教育長協議会定期総会について 

５月１９日、２０日に徳島市で開催された全国都市教育長協議会定例総会

に出席した。初日の開会行事終了後、文部科学省審議官による「教育行政改
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革に係る今後の方向性」と題した講演があり、午後からは教育研究部会の生

涯学習部会に参加した。 

ここではまず、生涯学習政策局社会教育課の渡辺氏から、学校と地域の連

携協働の必要性や未来を担う子どもたちの成長を地域全体で支える仕組みと

しての学校支援協働本部の組織化などについて、事例を交えての説明があっ

た。また、初等中等教育局参事官塩崎正晴氏から、チーム学校と地域の連携

協働について学校運営協議会いわゆるコミュニティスクールについての解説

があり、現行の任意設置から法制化し、設置義務化の方向へ誘導するとの説

明を伺った。その後香川県丸亀市の事例発表及び東かがわ市の事例報告によ

る情報交換、意見交換を行ったところである。 

 ○熊本地震の支援の状況について 

熊本地震により本市に避難中の子どもたちについては、このあと学校教育

課長に報告させるが、熊本の復旧状況により避難者は増加する可能性もある。

市教育委員会として温かい目で真摯に取り組みたい。 

現在ゴミ処理、保健衛生関係など諫早市として被災地からの要請により応

援の職員派遣を行っているが、被災地の行政機能の回復状況によっては、今

後多くの罹災証明発行事務等の要請があると思われる。市教育委員会として

も積極的に対応したい。 

 ○諫早市自治会長会議について 

明日２７日に諫早市自治会長会議が開催されるが、市への質問として飯盛

西小学校区の通学安全対策として通学路の歩道設置についての質問があって

いる。また、歩道設置が完了するまでの間、バス通学に対し交通費の助成を

との質問もあっており教育委員会答弁となる。 

答弁としては、市のバス代補助は遠距離通学に対するもので安全対策につ

いては補助対象とならないというものである。飯盛地区に限らず、安全対策

のためのスクールバスは至るところで要望されている。国の財政措置は遠距

離通学に対するもので安全対策とはなっていない。厳しいところであるが遠

距離以外の通学対策には家庭や地域での対応をお願いするものである。 

 ○６月市議会について 

６月市議会が６月１０日から開催される。教育委員会からの提出議案はな

く、報告案件として学校屋根材飛散による損害賠償の専決処分案件のみ報告

予定である。この件については、後ほど教育総務課長に報告させる。 

 ○長崎県市町村教育委員会合同研修会について 

先日２４日に長崎県市町村教育委員会連絡協議会総会が開催された。午後

からの県市町教育委員会合同研修会の教育長部会では、夏季休業期間中の学

校閉庁日の設定について意見交換を行った。 

県教育委員会からは、教職員の休暇取得促進等のため、お盆前後の祝日休
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日を挟んだ６日間を学校閉庁日とすることで県立学校が進めていることにつ

いて説明を受けた。諫早市においても同様の対応をすることで事務を進めて

いるところである。今年は８月１１日の山の日から１６日の火曜日の連続６

日間を閉庁日とする予定。来年も同様に行い定着を図りたい。 

 

《教育長の報告に対する質問・意見》   

[委員] 

中学生のあいさつの件について、見知らぬ人にあいさつをすることは犯罪の

抑止につながっているという結果も出ている。犯罪防止の観点からも継続し

てほしい。 

 

２ 教育次長の報告  なし 

 

 

《教育総務課長の報告》 

 ○諫早市立森山東小学校校舎屋根材飛散による車両損傷事故について 

 [委員] 

  網を張って屋根材が飛ばないようしているが臨時的な措置なのか。 

 [教育総務課長] 

  屋根材の飛散だけで校舎の雨漏りもない状況であるので、校舎の老朽改修に

あわせて全面改修を行う予定である。 

 [委員] 

  暴風による飛散とあるが、当日の風速はどのくらいだったのか。 

[教育総務課長] 

  市役所の風速計で１４．７ｍ／s、瞬間最大風速は２３．５ｍ／sであった。 

[委員] 

屋根材は何枚飛散したのか。 

 [教育総務課長] 

  全部で２９枚が飛散し、そのうち１６枚を車両付近で回収した。 

 [委員] 

  自然災害は保険の対象とならないが、今回の事故は保険の対象になるのか。 

 [教育総務課長] 

  校舎の管理に瑕疵があったということを保険会社も認めているので、全額保

険対象となる。 
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《学校教育課長の報告》 

 ○熊本地震に伴う学校の受け入れ状況について 

 ○平成２８年度諫早市中学校総合体育大会の開催について 

 ○平成２８年度学校実態調査及び新任校長校訪問について 

 

《生涯学習課長の報告》 

 ○地震被害にあった市民センターの復旧状況について 

 

 

 

議 事 の 概 要 

 

《非公開議事》 

 

１ 議案第１３号 諫早市障害児就学指導委員会委員の委嘱について 

  学校教育課長説明 

  削除 

  原案どおり可決 

 

２ 議案第１４号 諫早市図書館協議会委員の委嘱について 

  生涯学習課長説明 

  削除 

  原案どおり可決 

 

 

 

 

 

その他 

 

教育総務課長  

定例教育委員会の日程について説明 

 

１７時５０分閉会 

 


